
На пленуме 
теркома

5 октября прошел пленум теркома 
профсоюза авиаработников. Он рас
смотрел вопрос о выполнении реше
ний декабрьского Пленума (1969 г.] ЦК 
КПСС коллективами авиапредприятий 
управления. В прениях по докладу, ко
торый сделал председатель теркома 
В. С. Кизиков, выступили начальник по
литотдела В. И. Большаков, председатели 
терсовета ВОИР и Челябинского пред
приятия Г. М. Бурдин и В. И. Сержантов, 
начальник СМУ-8 В. Д. Ярушкин, коман
дир Свердловского предприятия П. П. 
Збыковский.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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По всей стране во 
всех комсомольских ор- 
'ганизациях проведено 
Всесоюзное комсомоль

нию порядка на терри- ф 
тории аэропорта, выко
пали ямы для посадки ® 
кленов, рябины, фрукто- « 
вых деревьев. В новы- ® 
шенных обязательствах в ф 
честь XXIV съезда КПСС 
комсомольцы решили в ® 
дни работы съезда вы- q 
поднять рейсы в Москву 
на сэкономленном топ- ф

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
шлшпоа УрУГА но достойной острою XXIV съезда КПСС

ское собрание, посвя
щенное 50-летию вы
ступления В. И. Ленина 
на III съезде РКСМ. Со
брания, а затем массо
вые субботники прошли
и на предприятиях 

“Уральского управления 
гражданской авиации.

• СВЕРДЛОВСК
50 лет назад В. И. Ле-

ливе. _

• ПЕРМЬ •
Молодежь служб аэро- " 

порта высадила 75 де- ф 
ревьев, в АТБ проведено 
две формы самолетов Ф 
АН-24, отремонтирован а 
док. В субботнике участ
вовало 156 человек, за- ф 
работано 500 рублей. а
• киров ;

На субботник, посвя- _ 
щенный 50-летию речи *

Вступая в завершающий год пятилетки, год 
великого ленинского юбилея, и идя навстречу 
XXIV съезду КПСС, авиаработники Уральского 
управления гражданской авиации взяли на се
бя дополнительные обязательства по досроч
ному выполнению производственно-финансо
вого плана 1970 года:

по пассажирообороту — к 17 ноября,
по приведенным часам — к 1 ноября,
по выручке — к 15 декабря,
по прибыли — к 10 ноября.

Все остальные показатели государственного 
плана 1970 года выполнить в установленные 
ранее сроки по соцобязательствам на 1970 г.

План двух месяцев 1971 г. выполнить (в 
процентах):

по пассажирообороту — на 102,5,
по налету приведенных часов — на 105,
по выручке — на 101,
по прибыли — на 101, 
по производительности труда — на 100,5.

Обязательства приняты на расширенном 
совете управления 2 октября 1970 г.

нин выступил на III съез
де РКСМ с программной 
речью «Задачи союзов 
молодежи». Этой дате 
посвящалось собрание 
второго Свердловского 
предприятия. Были под
ведены итоги первого 
тура социалистического 
соревнования между 
участками, цехами. По
бедителю — работникам 
авиационно - технике- 
ской базы вручен вым
пел.

Затем молодежь про
слушала речи В. И. Ле
нина.

Комсомольцы приняли 
повышенные социали
стические обязательст
ва в честь XXIV съезда 
КПСС.

• ЧЕЛЯБИНСК
В пятницу здесь про

веден ленинский урок. 
В летном подразделении, 
службах связи, перево
зок, в автохозяйстве вы
ступили опытные пропа
гандисты, они рассказа
ли о задачах, которые 
ставил перед моло
дежью В. И. Ленин.

Комсомольцы провели 
субботники по наведе-

В. И. Ленина на III съез
де РКСМ, собралось 
370 человек, 200 из них— 
комсомольцы и моло
дежь. Собрано 10 тонн 
металлолома, выбрано 
семь тонн картофеля. 
Многие провели суббот
ник на своих рабочих 
местах. Заработано 285 
рублей.

•КУРГАН
В аэропорту на суббот

ник вышло 120 авиато
ров. Заработано 360 руб
лей.

i______________________« >

• Г) ПЕРМСКОМ предприятии, 
Гл в аэропорту местных воз

душных линий проведена 
техническая конференция верто
летчиков, посвященная подготов
ке к осенне-зимней навигации. По
сле докладов пилоты и авиатехни
ки АТБ говорили о наболевшем. 
В. Балагуров подробно остановился 
на бытовых вопросах, неподготов
ленности площадки и жи
лья. Затем он отметил, 
что далеко не все машины
отлетали положенное число часов.

ЗАБОТЫ
ВЕРТОЛЕТЧИКОВ

многие по разным причинам стоят 
на приколе, часто из-за неполадок 
с аккумуляторами.

С. Р. Русинов говорил о безо
пасности полетов, более тщатель
ной, продуманной подготовке тех
ники к работе в воздухе. М. А.

ТВОЙ ЛЕНИНСКИЙ ЗАЧЕТ
Участники Всесоюзного 

комсомольского собрания, 
посвященного 50-летию ре
чи В. И. Ленина на III съез
де РКСМ, — комсомольцы 
службы бортпроводников 
аэропорта Кольцово под
вели итоги первого этапа 
Ленинского зачета, приняли 
новые обязательства.

Они обязуются шире раз
вернуть сор евнование 
комсомольских групп за до

стойную встречу XXIV съез
да КПСС, улучшить обслу
живание пассажиров, не 
иметь нарушений трудовой 
дисциплины, создать комсо
мольский фонд экономии 
для строительства спортив
ного комплекса и зарабо
тать каждому комсомольцу 
на субботниках не менее пя
ти рублей; совершенство
вать шефскую работу, ус
пешно сдать в марте Ле
нинский зачет.

Южаков отметил, что в районе 
Чернушки, порой в воздухе 
одновременно находится много 
вертолетов и самолетов. Пилот за
прашивает по рации, что за борты 
в воздухе рядом, в 20—30 мет
рах, а связистам ничего не извест
но. Только на земле выясняется, 
что это машины из Свердловска 
или из южных управлений.

Заместитель командира по по
литической части летного подраз
деления Н. П. Петров посвятил свое 
выступление безопасности полетов 
и трудовой дисциплине, ответст
венности каждого авиатора за 
судьбу, честь коллектива.

Командир летного подразделе
ния И. И. Кожа сообщил, что обо 
всех предложениях будет доложе
но командованию. Конференция по
казала глубокую озабоченность 
пилотов и техников за безопас
ность полетов, выполнение плана 
в период осенне-зимней навигации.

• Наши интервью

Первые шаги
— Сейчас мы уже можем подвести первые итоги

смотра экономии резервов производства, сказал
главный инженер автобазы Юрий Иванович Бучель- 
ников. — Но надо сказать, что итоги эти невелики. 
У нас ведь производство старое, устоявшееся, а ре
зервов, возможностей для экономии всегда больше 
в новом производстве. Мы сэкономили 48039 кг ди
зельного топлива, 1092 кг авиационного керосина, 
16209 кг автобензина, есть небольшая экономия элек
троэнергии и запчастей. Это то, что можно подсчи
тать. Но ведь не все предложения дают прямой эко
номический эффект. Например, по предложению груп
пы рабочих механического цеха убрали из помеще
ния наждак и установили на его месте двадцатипяти
тонный пресс. Когда на наждаке затачивали инстру
мент, пыль садилась на трущиеся части станков, и они 
быстро изнашивались. Экономия получится в резуль
тате увеличения срока службы станков. И в то же 
время пресс стоял в другом помещении без присмотра, 
часто ломался. Сейчас он в цехе, за ним закрепили 
одного рабочего.

Внедрили предложение главного инженера БАО

А. А. Чибисова, на базе моечной машины изготовили 
машину для обработки и заправки санузлов в само
летах. Чем ценно это предложение? Улучшилась 
культура труда, возросла производительность. Эф
фект от его внедрения подсчитать трудно. Внедрили 
также предложение Шемета. Он предложил заменить 
сальниковое уплотнение рабочего колеса на водяном 
насосе моечной машины. Это увеличит срок службы 
насосов.

Много ценных предложений подали наши рациона
лизаторы. По два и больше рацпредложений подали 
А. И. Сумин, Г. Ф. Шемет, В. Д. Ердяков, С. В. Бе
резин.

В ходе смотра мы разработали несколько органи
зационных мероприятий, а в плане записали пункт: 
«Улучшить оперативность работы смен и участков с 
целью обеспечения регулярности и безопасности ра
бот». Согласны, несколько туманно, на деле это озна
чает вот что: народу у нас немного. Часто для вы
полнения каких-нибудь срочных работ приходится 
приглашать рабочих с других участков, изменять рас
становку бригад. А это значит, что многие должны 
овладеть смежными профессиями. Такое, чисто эконо
мическое, требование приводит к повышению квали
фикации рабочих. Проведение смотра экономии, раз
витие инициативы рабочих, воспитание у них твор
ческого отношения к работе, сказал в заключение 
Ю. И. Бучельников, мы считаем своей главной зада
чей. В тюменской тайге.
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1 ОКТЯБРЯ в =
аэропорту мест- Ё
ных воздуш- =

ных линий Пермского = 
авиапредприятия на- = 
чался учебный год в = 
сети полнтпросвеще- = 
ния. Заместитель ко- = 
мандира по политиче- = 
ской части предприя- Ё 
тия И. С. Воробьев = 
объявил командиру = 
летного коллектива Ё 
И. И. Коже благодар- Ё 
ность министра граж- = 
данской авиации, а = 
пропагандисту, коман- Ё 
диру летного подразде- = 
ления А. Ф. Баклуши- = 
ну вручил Почетную = 
грамоту командования, = 
политотдела Уральске- = 
го управления ГА и =

ЗАНЯТИЯ I
111141 Ё

НАЧАЛИСЬ J
теркома профсоюза = 
авиаработников за ус- = 
пешное проведение = 
учебы в 1969/70 году. |

Занятия начались 5 
одновременно в трех = 
группах. Семинаром = 
по изучению работы = 
В. И. Ленина «Импе- = 
риализм как высшая = 
стадия капитализма» Ё 
руководит один из луч- = 
ших пропагандистов = 
Пермского предприя- Ё 
тия Александр Федо- = 
рович Баклушин. Он = 
сообщил, что лекции и = 
семинарские занятия = 
будут чередоваться. За- = 
тем выступил с не- = 
большой обзорной лек- = 
цией «Ленинизм — = 
новый этап в развитии = 
марксизма».

Второй пилот В. Д. Ё 
Хорьков рассказал о = 
дальнейшем развитии = 
теории социалистиче- = 
ской революции В. И. Ё 
Лениным. Один за дру- Ё 
гим берут слово ком- = 
мунисты. «Ленинское Е 
учение о партии ново- Ё 
го типа», «В. И. Ле- = 
нин — основатель пер- = 
вого в мире социали- = 
стического государст- = 
ва» — темы их выступ- = 
лений. =г иля =

Учебный год у ком- = 
мунистов и комсомоль- = 
цев аэропорта местных = 
воздушных линий на- = 
чался организованно. = 
Первое занятие в аэро- = 
порту союзных ли- = 
ний — 7 октября. =

НА ПЕРЕДНЕМ
НЕДАВНО В КОЛЬ

ЦОВО СОСТОЯЛСЯ СЕ
МИНАР ПРОПАГАН
ДИСТОВ И АГИТАТО
РОВ СИСТЕМЫ ПАР
ТИЙНОГО И КОМСО
МОЛЬСКОГО ПРОСВЕ
ЩЕНИЯ.

НА СЕМИНАРЕ С 
ДОКЛАДОМ «ЗАДАЧИ 
ПАРТИЙНЫХ ОРГА

НИЗАЦИЙ ПО ДАЛЬ
НЕЙШЕМУ СОВЕР
ШЕН СТВОВАНИЮ 
М А P К С И СТСКО - ЛЕ
НИНСКОГО ОБРАЗО 
ВАНИЯ» ВЫСТУПИЛ 
НАЧАЛЬНИК ПОЛИТ
ОТДЕЛА В. И. БОЛЬ
ШАКОВ. В ДОКЛАДЕ 
ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ 
РАБОТЫ ПРОПАГАН

КРАЕ
ДИСТОВ ЗА ПРОШЛЫЙ 
ГОД, ОТМЕЧЕНЫ УСПЕ
ХИ И НЕДОСТАТКИ В 
ОРГАНИЗАЦИИ УЧЕ
БЫ.

ПРОПАГАН ДИСТЫ 
ПРОСЛУШАЛИ РЯД 
ЛЕКЦИИ, ОБМЕНЯ
ЛИСЬ ОПЫТОМ. О СВО
ЕЙ РАБОТЕ В ПРОШ
ЛОМ ГОДУ РАССКАЗА

ЛИ А. НИКИТИН, НА
ЧАЛЬНИК АТБ 2-ГО 
СВЕРДЛОВСКО Г О 
ПРЕДПРИЯ Т И Я, 
С. ПШЕНИЦЫН, ЗАМ. 
СЕКРЕТАРЯ ПАРТКО 
МА ЧЕЛЯБИНСКОГО 
ПРЕДПРИЯТИЯ, В. 30 
РИН, ЗАМ. КОМАНДИ 
РА ПО ПОЛИТЧАСТИ 
КУРГАНСКОГО ПРЕД 
ПРИЯТИЯ. СЕГОДНЯ 
МЫ ПУБЛИКУЕМ НЕ
КОТОРЫЕ ИЗ ЭТИХ 
ВЫСТУПЛЕНИИ.
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ВНИМАНИЕ ЭКОНОМИКЕ СЛУШАТЕЛЕЙ в нашей школе основ марксиз
ма-ленинизма немного. Это авиатехники и 
техники-бригадиры. В этом году будем изу

чать политэкономию социализма.

ЕВГЕНИИ Геннадье
вич Смирнов, ко
мандир летного 

подразделения самолетов 
АН-2 Пермского предпри
ятия, говорит:

— Напишите об экипа
же Николая Климова. 
Экипаж молодежный, 
дружный. Работает добро
совестно, без замечаний, 
задания выполняет бес
прекословно и в срок. Ха
рактерная черта — иные 
люди с любой мелочью 
идут к командиру, а Кли
мов самостоятельно все 
решает.

Николай Климов закон
чил Бугурусланское учи-

Комсомольский экипау)^
лище, работал в Казах
стане.

Техника пилотирова
ния хорошая, грамотный 
летчик, — так аттестуют 
его товарищи. Под стать 
командиру и второй пилот 
Юрий Ряхов, тоже вы
пускник Бугурусланско
го училища. Вместе лета
ют они с июля прошлого 
года, выполняют рейсы в 
отдаленные уголки Перм
ской области, возили неф
тяников, газовиков, вра-

чей. Бывали на самых се
верных точках.

Недавно молодежному 
экипажу поручали пере
гонку машины в Алма- 
Ату. Пилотам предстояло 
пройти по новой, сложной 
трассе. Расстояние в 
2 400 километров они 
преодолели успешно.

il снова трудяга АН-2 
Николая Климова и Юрия 
Ряхова бороздит пермское 
небо, пилоты — желан
ные гости в поселках и 
городах области. У Климо
ва налет 2 700 часов, Ря
хов «разменял» вторую 
тысячу.

У Николая и Юрия

много общего. Оба — ком
сомольцы, активисты. Оба 
общественники, являют
ся агитаторами, помога
ют в выпуске стенгазеты, 
«боевых листков». Когда 
надо — напишут заметку, 
сделают рисунок.

Так работает комсо
мольский экипаж — один 
из лучших в летном кол
лективе аэропорта мест
ных воздушных линий.

I Совещаются
| новаторы

эконо- знания.

ского труда. Программа 
школ предусматривает изу
чение передового опыта, 
экономических вопросов, 
дает также и политические 

Школами руково
дят наиболее опытные и 
авторитетные коммунисты. 
При проведении занятий 
широко используются от
четные данные о работе

(Из выступления зам. 
командира по политчасти 
Курганского предприятия

В. ЗОРИНА)

Особый упор на
мическое образование в 
подразделении был сделан 
после XXIII съезда КПСС. 
Именно тогда были созда
ны школы коммунистиче

Двадцать шестой год трудится в Аэрофлоте инженер 
службы связи Уктусского предприятия Ю. А. Минеев.

На снимке: Ю. А. Минеев за наладкой ан
тенны. I

служб, материалы экономи
ческих совещаний, показате
ли работы, анализируются 
приемы передовиков про
изводства. Все это способ
ствует лучшей постановке 
работы, учит авиаработни
ков эффективно использо
вать производственные 
мощности.

Тематика лекций включа
ет новые условия хозяйство
вания, системы планирова
ния, значение моральных и 
материальных стимулов. 
Партбюро постоянно вни
кает в ход политзанятий, 
контролирует их качество.

К массово-политической 
работе мы привлекаем луч
ших пропагандистов,
командно-руководящий со
став, членов партбюро, 
приглашаем лекторов об
щества «Знание».

Используя накопленный 
опыт массово-политической 
работы, партийная органи
зация в новом учебном го
ду усилит внимание к во
просам повышения эффек
тивности производства, на
учно-технического про
гресса.

Как относятся слушатели к учебе? За пять лет не

ЗАЛОГ БЕЗОПАСНОСТИ ’
ПОЛЕТОВ

лшммавниннв
(Из выступления А. НИКИТИНА, начальника АТБ 

2-го Свердловского предприятия)

помню случая, чтобы у нас был срыв занятий по их 
вине или кто-то не явился без уважительной при
чины.

С повышением идейно-политического уровня слу
шателей возрастает и техническое мастерство. Поло
вина из них за последние два года повысили разря
ды, отношение к труду заслуживает .всяческой по
хвалы. Среди слушателей нет нарушителей дисци
плины, все принимают активное участие в общест
венной работе, 'многие утверждены агитаторами, npo-W 
водят, большую воспитательную работу непосредст
венно в бригадах, особенно с молодыми специали
стами.

Все это, в конечном счете, определило высокое 
качество технического обслуживания. Слушатели 
школы выполняют все работы своевременно и каче
ственно. Многие из них — передовики и ударники 
производства. Добрая половина слушателей занесе
ны на доски почета, награждены юбилейными ленин
скими медалями.БОЕВЫЕ ПОМОЩНИКИ

(Из выступления зам. се
кретаря парткома Челя
бинского предприятия

С. ПШЕНИЦЫНА)
Командование, партий

ные и общественные oprà- 
низации нашего предпри
ятия повседневно на
правляют свои усилия на 
то, чтобы воспитывать у 
работников чувство высо
кой ответственности за 
порученное дело. Добить
ся этого помогли политин
формации.

После выхода в свет по
становления Секретариа
та ЦК КПСС партком сов
местно с командованием

провел в ноябре прошлого 
года совещание с полит
информаторами, на кото
ром проанализировали со
стояние безопасности по
летов, обсудили тематику 
бесед и информаций по 
разъяснению требований 
этого документа. Доку
мент был обсужден во 
всех коллективах.

Другой формой массо
вой политической про
паганды, которую мы ак
тивно используем, явля
ются стенгазеты, «боевые 
листки», «молнии», кото
рые сейчас регулярно вы
пускаются во всех служ

бах. В них вместе с поло
жительными примерами 
выполнения служебного 
долга рассказывается о 
нерадивых работниках, 
нарушителях трудовой 
дисциплины.

Взяли на вооружение 
мы также и наглядную 
агитацию. В подразделе
ниях и службах можно 
увидеть лозунги, выдерж
ки из наставлений, дирек
тив, обращения министер
ства и политуправления, 
призывающие к обеспече
нию безопасности полетов.

В результате комплекса 
форм политической рабо
ты, проделанной командо
ванием и парткомом, кол
лектив третий год рабо
тает без тяжелых летных 
происшествий.

«вши» 4 мавг« дмнк4 камин яиип (ими амии iwesei iTWin—fi нимп 1ЖИ яниип ■мп гаиим ямив< шш» ммаян Ш4 яиавн| пиши

ЗА С КНАМИ вагона 
цветет и горит 
осень. Мелькают вы

сокие свечи берез, водят 
зеленые хороводы сосны. 
Небо прозрачно и чисто. 
Выходной день выдался 
впрямь как по заказу, и в 
электричке полно грибни
ков. В проходах стоят рюк
заки, корзины, ведра. Ва
гон гудит веселым пчели
ным роем, почти каждого 
едущего в лес одолевает 
зуд рассказчика.

Особняком держатся лю
ди в авиационной форме. 
У них своя компания. В от
личие от большинства их 
ждут не затененные поля
ны и неожиданные вспле
ски радости, которую не 
скрывают, найдя богатое 
семейство грибов, а работа. 
В говорливой разноликой 
толпе пытаюсь найти Бориса 
Николаевича Бачерикова, 
руководителя полетов Ки
ровского аэропорта. Он то
же заступает на дежурство 
в утреннюю смену. Заме
тив, пробираюсь к нему. В 
руках у Бориса Николаевича 
сверток — значит, не за
был. Признаться, я потеря
ла надежду заполучить фо
тографию, которую вы ви
дите на странице газеты, 
когда Борис Николаевич на
кануне сказал: «Если не за
буду». Тем более, шел он 
на это не ахти с какой охо
той. Снимок уникален, и 
Бачериков боялся, чтобы 
его не затеряли...

Двадцать лет отделяет 
сегодняшний день от собы
тия, запечатленного на фо
тографии. 18 сентября 1950 
года на Тушинском аэро
дроме проходил воздушный 
парад и всесоюзные сорев
нования летчиков-спортсме
нов. Стояла та удивитель
ная осенняя пора, о кото
рой писал поэт: «весь день 
стоит как бы хрустальный 
и лучезарны вечера». Это 
особенно устраивало летчи
ков. В соревнованиях участ-

вовало 60 мастеров воз
душного боя.

Бачериков, завоевав зва
ние чемпиона Кировской 
области, представлял в Ту
шино свой аэроклуб. Рабо
тал он летчиком-инструкто
ром, у него уже были уче
ники, которые доставляли 
немало радости и огорче
ний. Борис Николаевич до 
сих пор помнит курсанта, 
заставившего его пережить 
несколько неприятных ми
нут. Тот посвоевольничал, 
и вот — ошибка при по
садке. Учитель не ожидал 
такого, он был на земле и 
не мог помочь курсанту. 
Но он знал, чем грозит 
своеволие машине и начи
нающему летчику. Когда са
молет врезался в землю, 
Бачериков невольно зажму
рил глаза и... не заметил, 
как проглотил зажженную 
папиросу...

— Ну, слава богу, — рас
сказывает Борис Николае
вич, — курсант был жив и, 
как говорится, отделался

онный комитет авиации Мо
сковского военного округа. 
На текущем счету предсе
дателя 50 тысяч рублей зо
лотом — плата за каждо
дневный риск при испыта
нии самолетов, — он отдает

рией Ильиничной. Летчик 
делает 18 «мертвых пе
тель» — в честь первого 
года свободы. Его пригла
шает к себе Ленин. Пожав 
ему руку, Ильич говорит: 
«Вот он какой, «дедушка

АВТОГРАФ ПЕРВОГО АВИАТОРА
Навстречу 50-летию Аэрофлота

легким испугом.
На соревнованиях Борису 

Николаевичу поручили за
читать приветственное пись
мо, которое послали спорт
смены в адрес Советского 
правительства. Молодой 
летчик волновался, 04 впер
вые участвовал в подобных 
состязаниях. Рядом с ним 
оказался человек с мефи
стофельскими усами и бо
родкой, ободряюще погля
дывавший на Бачерикова. 
Его знал каждый летчик. 
Биография Бориса Илиодо
ровича Российского — это 
история развития отечест
венной авиации.

В октябре 1917 года он 
создает военно-революци-

революции. Ему поручают 
задание Ленина создать на
учный центр по авиации. 
«Летучая лаборатория» ста
ла зародышем, из которого 
вырос потом гигант авиаци
онной мысли — ЦАГИ.

Первого мая 1918 года 
Российский должен был от
крыть парад на старенькой, 
истрепанной машине. К са
молету направляется Ф. Э. 
Дзержинский, и задолго до 
начала парада, когда Хо
дынка была еще пуста и не 
полыхала знаменами де
монстрантов, Российский 
вместе с Дзержинским ле
тает над полем. А потом 
приезжают Ильич с Надеж
дой Константиновной и Ma

русской авиации». — «Какой 
же он дедушка, — возра
жает Крупская, — ведь он 
молодой». — «Это неважно. 
Главное, что он первый че
ловек нашего неба».

Он сражался на фронтах 
гражданской войны, испы
тывал новые аппараты, мно
го ездил по стране, высту
пая с лекциями. В 1934 году 
правительство подарило 
Российскому самолет. Он 
садился на маленьких 
аэродромах, собирал вокруг 
себя энтузиастов неба, за
жигал их идеей покорения 
воздуха.

Шестидесятилетним он 
участвует в обороне Моск
вы. Экипаж его просил:

«Дед, летим бомбить Бер
лин».

И «дед» шлет письма в 
ЦК, чтобы ему разрешили 
вместе с учениками нанести 
удар по логову врага.

В 1950 году, когда ему 
было 66 лет, он был по- 
прежнему крепок и руки 
не потеряли силу. Он летал, 
готовился к авиационному 
параду.

Над аэродромом проно
сится звено летчиц. Груп
пой командует Герой Со
ветского Союза Марина 
Чечнева. Мастерство пока
зывают пилоты, планеристы, 
парашютисты.

Фотография двадцати
летней давности хранит па
мять о том дне и о Рос
сийском. На ней Борис 
Илиодорович оставил авто
граф: «Б. Бачерикову на па
мять о 18 сентября 1950 го
да на Тушинском аэродро
ме. «Дедушка русской авиа
ции» Российский».

Н. МАСЛОВА.
Киров — Свердловск.
На снимке: Б. Н. Бачери

ков выступает на митинге 
на Тушинском аэродроме; 
слева — Б. И. Российский.

Ё Недавно состоялся 
= второй пленум Ураль- 
= ского территориально- 
Ё го совета ВОИР авиа- 
Ё работников, на котором 
= инженеры и председа- 
= тели бризов заслушали 
Ё доклад Н. А. Гилева о 
Ё состоянии изобрета- 
= тельской работы на 
= предприятиях УрУ ГА. 
Ё Докладчик отметил, 
= что по сравнению с 
= прошлым годом увели- 
= чилось число авторов, 
Ё подавших предложе- 
Ё ния, количество пред- 
= ложений, возросла 
= сумма экономического 
= эффекта. Однако этого 
Ё мало для выполнения 
= принятых на 1970 год 
= социалистических обя- 
Ё зательств: внедрить 
Ё 600 рационализатор- 
= ских предложений.
= Наряду с улучшени- 
I ем работы в отдельных 
Ё предприятиях, таких 
= как Магнитогорск, 
= Пермь и Уктус, в це- 
I лом по управлению все 
= еще много недостатков. 
= Для их искоренения 
I используются не все 
Ё возможности. Плохо 
= поставлена разъясни- 
= тельная работа, слаба 
Ё личная ответствен- 
= ность руководителей за 
= развитие рационали- 
= заторской работы на 
= предприятиях, не вез- 
Ё де созданы фонды для 
Ё премирования работни- 
= ков за внедрение рац- 
= предложений.
Ё В Кирове и Кургане 
= до сих пор в службах 
Ё не организованы брига- 
Ё ды технического твор- 
= чества.
= Пленум постановил: 
Ё руководителям всех 
= предприятий совместно 
Ё с организациями ВОИР 
Ё определить свои обяза- 
= тельства по созданию 
Ё фонда рационализации 
Ё в честь XXIV съезда 
= КПСС и организовать 
= работу по их выполне- 
Ё нию.

ШКОЛА ПОЛИТИЧЕСКОЙ ЗАКАЛКИ
В соответствии с Уставом КПСС в предприя

тиях, учреждениях гражданской авиации нача
лись отчеты и выборы руководящих партийных 
органов.

ЛАТЧЕТЫ и выборы партийных органов — 
всегда большое и важное событие в об

щественно-политической жизни каждого коллек
тива. Это боевой смотр деятельности наших пар
тийных организаций по выполнению решений 
партии и правительства.

Без преувеличения можно сказать, что нет ни 
одной сколько-нибудь важной проблемы произ
водства, дисциплины, экономики, воспитания, ко
торая не нашла бы самого живого отражения, на 
отчетных собраниях коммунистов.

Партия учит, что на современном этапе эко
номического развития СССР главным является 
повышение эффективности общественного произ
водства, значительное и повсеместное увеличение 
производительности труда.

Наряду с ускорением научно-технического про
гресса следует подчеркнуть актуальность пробл'ем 
совершенствования организации и управления 
производством, улучшения использования резер
вов, усиления режима экономии.

В этом смысле для нас все большее значение 
приобретает не то, сколько мы перевезли пасса
жиров, обработали с воздуха гектаров сельскохо
зяйственных площадей, а то, какой ценой этого 
достигли, какими затратами материальных ре
сурсов.

В предыдущие годы почти 70 проц, роста про

изводительности труда в гражданской авиации 
обеспечивалось за счет внедрения новых само
летов, сейчас только одна треть роста производи
тельности труда будет получена за счет внедре
ния новой техники, а остальные две трети дол
жны быть обеспечены за счет внутренних резер
вов — улучшения использования имеющихся 
производственных мощностей, лучшей организа
ции производственного процесса.

Государственным планом развития гражданской 
авиации на 1971 год предусмотрено обеспечить 
87,5 млрд, пассажиро-километров, перевезти 
81 млн. пассажиров, налетать 10,2 млрд, тонно- 
километров по транспортной авиации и 5,4 млн. 
приведенных часов по применению авиации в на
родном хозяйстве.

Ц ТОБЫ успешно выполнить и перевыпол- 
* нить эти плановые задания, партийным 

»рганизациям необходимо всесторонне и глубо
ко обсудить вопросы повышения примерности и 
ответственности коммунистов. В этом, прямо ска
жем, у нас еще немало недостатков.' Некоторые 
успехи в работе породили у отдельных коммуни
стов и в партийных организациях самоуспокоен
ность и благодушие, допускаются элементы декла
ративности, неконкретности, в то время как рабо
та в новых условиях хозяйствования требует от 
каждого специалиста постоянного совершенство
вания знаний, навыков, мастерства, высокого 
уровня руководства деятельностью предприятий.

Имеет место ослабление экономической учебы 
кадров, некоторые коммунисты—руководители 

предприятий и служб не в полной мере владеют 
методами хозяйствования в условиях все возра
стающей интенсивности полетов.

Недостаточное внимание к вопросам внутри
хозяйственного расчета в части увязки показате
лей служб с общими показателями хозрасчета 
приводит нередко к несоответствию размеров воз
награждений с результатами работы.

Именно поэтому главным в обсуждении отчет
ных докладов должны быть не достигнутые ре
зультаты за истекшие годы пятилетки (какими бы 
они большими не были), не успехи в производст
венной деятельности, а нерешенные задачи, пер
спективы научно-технического и экономического 
развития предприятий. Необходимо на критиче
скую оценку, устранение ошибок, недостатков в 
производстве устремить внимание коммунистов. 
На основе научного планирования, передового 
опыта подойти к выработке и осуществлению кон
кретных мер, направленных на развитие научно- 
технического прогресса и повышение эффектив
ности производства.

Т РУДОВАЯ и общественная активность каж- 
* дого коммуниста, ответственность за вы

полнение решений партии и правительства, тре
бований документов, регламентирующих летную 
работу, непосредственно связаны с уровнем дис
циплины.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС потребовал осо
бое внимание обратить на укрепление трудовой и 
производственной дисциплины. От успешного ре
шения этой проблемы в гражданской авиации во 

многом зависит состояние безопасности полетов.
На отчетных собраниях коммунисты должны 

уяснить, понять, что настал момент перейти в 
решительное наступление на недостатки в орга
низации и проведении летной работы, на наруше
ния в техническом обслуживании самолетов и 
вертолетов, на преступную недисциплинирован
ность отдельных нерадивых работников.

Но дело укрепления дисциплины не только в 
требовательности и жестких административных 
мерах, а прежде всеге в том, чтобы партийные 
организации больше заботились о коммунистиче
ском воспитании авиаработников, о создании ус
ловий, при которых свободное время людей ис
пользовалось бы наиболее рационально для уче
бы, отдыха, политического, культурного роста, 
укрепления здоровья авиаторов.

Ленинский подход партии к ре
шению производственно-хозяйственных вопросов 
требует усиления воспитания масс в духе комму
нистического отношения к труду и общественной 
собственности, повышения их сознательности в 
выполнении государственного долга.

СИЛА нашей партии — в ее тесной связи с 
массами. На отчетных собраниях важно 

проанализировать стиль и методы руководства 
партийных комитетов, бюро общественными орга
низациями. Необходимо наметить пути дальней
шего совершенствования партийного руководства 
профсоюзными и комсомольскими организациями, 
повышения их роли в коммунистическом строи
тельстве.

ЦК КПСС подчеркивал, что воспитание моло
дежи — дело общепартийное, общегосударствен
ное, вопрос настоящего и будущего развития на
шего общества. Следовательно, надо серьезно 

оценить состояние дел в организациях в свете 
постановлений ЦК КПСС «О работе Краснояр
ской краевой партийной организации по руковод
ству комсомолом» и «О 50-летии ВЛКСМ и за
дачах коммунистического воспитания молоде
жи».

В ходе обсуждения отчетных докладов секре
тарей парторганизаций следует всесторонне рас
крыть практику подготовки и проведения пар
тийных собраний, заседаний парткомов, бюро. 
Участие коммунистов в обсуждении повесток дня. 
Развитие коллегиальности, ответственности чле
нов партии за коллективное принятие и выполне
ние решений, рост рядов партии за счет, преж
де всего, летного состава.

Выборность руководящих органов партии — 
одна из первейших норм партийной жизни, 
основанной на принципе демократического цент
рализма.

Важно обеспечить, чтобы на отчетно-выборных 
собраниях каждый член КПСС имел полную 
возможность по-деловому высказаться о недо
статках, дать предложения, решить, кому персо
нально доверить руководство партийной органи
зацией, кто достоин войти в состав членов руко
водящего партийного органа. Деловое обсужде
ние отчетного доклада, проекта решения, кан
дидатур, их избрание — неотъемлемое право ком
муниста.

ВАЖНЕЙШИМ условием повышения дейст
венности отчетных собраний является их 

тщательная подготовка. Отчеты и выборы тре
буют активного, пристального внимания политор
ганов, заместителей по политчасти к их подго
товке и проведению. При подготовке к собрани
ям необходимо организовать для коммунистов 
лекции, беседы по Уставу КПСС, о задачах и 

структуре партийно-политических органов в граж
данской авиации, о критике и самокритике, даль
нейшем развитии внутрипартийной демокра
тии.

Политорганы, заместители по политчасти обя
заны принять непосредственное участие в под
боре кандидатур к избранию в состав парткомов, 
бюро, секретарями партийных организаций, парт
групоргами.

Следует установить строгий контроль за хо
дом подготовки и проведения отчетно-выборных 
собраний, обеспечить активное участие в их ра
боте руководящего состава. Обеспечить идейную 
направленность и глубину содержания докладов, 
конкретность принимаемых решений, делови
тость выступлений коммунистов.

В ходе отчетов и выборов к руководству пар
тийными организациями придут, наряду с опыт
ными секретарями парткомов, бюро, молодые, 
неопытные коммунисты. Первейший долг полит
работников — уделить значительное внимание 
обучению их основам партийного строительства, 
навыкам организационной работы.

Мы должны в ходе отчетов и выборов в пар
тийные органы поддержать трудовой 
подъем, вызванный в коллективах праздновани
ем ленинского юбилея, обеспечить выполнение 
принятых социалистических обязательств по до
срочному выполнению плана 1970 года, достой
но, новыми успехами в труде встретить XXIV 
съезд КПСС.

А. ЛОБАНОВ, 
заведующий организационно

инструкторским отделом 
Политического управления 

гражданской авиации.
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ЭСТАФЕТУ ПРИНИМАЕТ ЗИМА

ФИНИШ 
БЛИЗОК

В Кольцово на ста
дионе «Авиатор» нача
лись игры по футболу 
на первенство Сверд
ловского объединенно
го предприятия, по
священные 53-й годов
щине Октября.

Переходящий кубок 
оспаривают пять 
команд — АТБ, БАО, 
служба связи, бортпро
водники и школа № 92.

Состоялось два мат
ча. Бортпроводники 
проиграли школьникам 
со счетом 5:6, авиатех
ники выиграли у связи
стов — 8:0.

Игры обслуживает 
бригада из трех судей: 
В. Бархатов — 
связист, А. КоеЧин — 
авиатехник и М. Гуч
ков — тренер.

Первенство проходит 
в один круг и закончит
ся 8 октября.

Л. МОСКВИН.

Ждем 
помощи

Во втором цехе на
шего предприятия не
давно проводились со
ревнования по волей
болу. Участвовали три 
команды: смены Доро- 
гинина, Волкогонова и 
лаборатории. Наиболее 
подготовленными ока
зались спортсмены из 
смены Волкогонова, 
они и одержали заслу
женную победу. Побе
дители награждены 
грамотой. В октябре 
намечено провести со
ревнования по теннису 
и шахматам.

Спорт у нас любят. 
«Старички», как и мо
лодежь, не прочь по
казать свое мастерст
во, чего нельзя сказать 
о других службах. А 
хотелось бы, чтобы не 
только в нашем цехе, 
но и в целом по АТБ 
проводились различные 
соревнования.

Этим, в первую оче
редь, должны зани
маться комсорги и 
физорги. Большей по
мощи ждем мы и от на
чальников смен.

ПОНОМАРЕВ, 
комсорг цеха № 2

АТБ Кольцово.

Комсомольцы и моло
дежь Челябинского объе
диненного предприятия 
готовятся к проведению 
традиционной эстафеты 
«Золотая осень», в кото
рой примут участие коман
ды всех служб.

Команде, пришедшей к 
финишу первой, будет 
вручен переходящий вым
пел и почетные грамоты.

Начали подготовку к 
зиме и хоккеисты. Отбор 
в команду школьников 
1956—1958 года рожде-
ния строгий помимо
желания и элементарных 
навыков и приемов игры 
необходимо иметь хоро-

шую успеваемость.
Корт, расположенный 

в авиагородке, ремонтиру
ют сами ребята, а трени
ровать их будет техник 
АТБ Б. Комиссаров, вы
ступавший раньше за 
сборную команду аэро
порта.

А. МАЛОИВАН, 
инструктор 

физкультуры.

Закончилось первенство 
Свердловска по футболу 
среди клубных команд 
второй группы. Клубы вы
ступали четырьмя спор
тивными коллективами — 
взрослые, юноши, млад
шие юноши и дети.

Взрослая команда авиа

торов завоевала первое 
место, а в клубном зачете 
авиаторы оказались вто
рыми.

Команде будет вручен 
диплом первой степени, 
игрокам — Почетные гра
моты городского совета 
физкультуры.

Родины священные места
Тему подсказали читатели

можности использует ком
сомол в этих эмоциональ
ных формах воспитания?
Судя по
все.

письму, далеко не

Письмо это прислал в-ре- 
дакцию штурман корабля 
В. Г. ВАСЕВ. Оно сразу вы
делялось из пачки других: 
было оно плотное, весомое. 
Когда вскрыли конверт, на 
стол выпали две веточки 
туи — дерева, ставшего 
символом бессмертия.

* * *

«Посылаю вам две веточ
ки туи, что растут по аллее 
к обелиску Нестерова. Это 
на тридцать втором кило
метре от Львова по шоссе 
на Раву Русскую. С левой 
стороны от города Нестеро
ва, в восьми километрах, 
начинается широкий ровный 
луг. Здесь базировался 
11-й корпусной авиаотряд 
под командованием П. Н. 
Нестерова. Над этим лугом 
и произошел воздушный 
бой с австрийским развед
чиком. Сейчас на месте па
дения аэроплана прослав
ленного летчика установлен 
четырехгранный белый обе
лиск с мемориальной дос
кой. 'От шоссе до обе
лиска — двухсотметровая 
аллея из тополей и туи... 
Нет у обелиска ни цветов, 
ни венков. Нет даже указа
теля у дороги. Чувствуется, 
что не балуют его внима
нием...».

«У нас в подразделе
нии, — продолжает он, — 
каждый летчик знает и. чтит 
память Нестерова. А вот на 
этом священном месте бы
ли единицы. И не потому, 
что не хотят, а Просто не 
знают люди».

Вопрос, поднятый авто
ром, гораздо шире и важ
нее, чем может показаться 
на первый взгляд. В самом 
деле, не слишком ли легко 
и бездумно отправляемся 
мы иногда в тот или дру
гой город? Ведь города, как 
и люди, имеют свою би
ографию. И не только се
годняшнюю, отраженную в 
архитектуре и витринах ма
газинов, но и биографию 
вчерашнего дня, неразрыв
но связанную с историей 
народа, историей Родины. 
Отнимите у человека чув
ство неразрывной связи с 
историей народа, чувство 
благодарности к жившим до 
него людям — и вы лишите 
его огромного духовного 
богатства. Так имеем ли мы 
право ходить, скажем, по 
Ленинграду, не думая о том, 
что это колыбель нашей 
национальной славы? А ведь
именно об этом
В. Г. Васев:

«Все мы бываем в
порту Домодедово, 
сите любую нашу i 
ницу, как проехать

пишет

аэро- 
Спро-

провод- 
оттуда

в ЦУМ или ГУМ, — руча
юсь, ответит каждая. А вот 
почему четвертая станция 
от Домодедово названа 
именем Ленина, — знают 
немногие. Еще меньше — 
что в двух километрах от 
нее находится дорогой для 
всех нас музей «Горки Ле
нинские».

Тысячи школьников соби
рают материалы о родном 
крае, ведут поиски неиз
вестных героев, тысячи мо-

Нам отвечают

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
В 31 номере «Авиатор Урала» опубликовал мате

риал рабкоровского рейда «Пока суд да дело», в ко
тором, в частности, говорится о двойственном поло
жении кассиров аэропорта Кольцово.

Как нам сообщили в отделе перевозок управле
ния, кассиры обрели одного хозяина. С 1 октября 
приказом начальника управления Н. А. Сидоренко 
они закреплены в штате аэропорта Кольцово.

Награда за летное мастерство
После взлета самолета 

ТУ-124 Литовского управ
ления из Донецкого аэро
порта на высоте 25—30 м 
в левом двигателе прои
зошло разрушение диф
фузной камеры сгорания. 
Экипаж в усложненных 
метеоусловиях, при ливне
вом дожде, благодаря 
своевременным и правиль
ным действиям успешно 
выполнил полет и посадку

на аэродроме вылета с 
одним работающим дви
гателем.

,3а принятие правиль
ного решения в аварийной 
ситуации и проявленное 
летное мастерство ми
нистр гражданской авиа
ции наградил именными 
часами проверяющего на 
борту — командира учеб
ного под разделения 
Н. А. Климковича и ко

мандира корабля Н. 
Реутова.

Ф.

ранные им материалы мо-
гут многому научить моло
дежь, дать образцы мужест
ва, преданности Родине».

С каждым годом мы все

Где-то 
кается и

этот вопрос смы- 
с культурой обслу-

лодых людей отправляются 
каждое лето по героиче
ским местам боевой и тру
довой славы народа, посе
щают места боев и могилы 
павших героев. Большую 
практическую работу по во
енно-патриотическому вос
питанию проводит у нас в 
Кольцово Г. Геккель. Соб-

больше осознаем
димость воспитания

необхо- 
моло-

дежи на примерах, живых 
традициях старшего поко
ления. А все ли делаем для 
этого? Да, сейчас в подраз
делениях чаще выступают 
перед молодежью ветераны 
партии и революции, участ
ники Великой Отечествен
ной войны. Но все ли воз

живания. Как было бы хо
рошо, если бы наши про
водницы почаще и со зна
нием дела рассказывали 
пассажирам не только о 
том, как добраться до го
рода и можно ли вызвать 
такси/ но и о самом горо
де, о его музеях, культур
ных. центрах, памятниках 
старины. Это намного уве
личило бы количество же
лающих посетить священные 
уголки Родины.

И. БУРКО.

В редакционной почте дыхание
осени. Сегодня мы публикуем фотоно
веллу В. Матвеева, которую он назвал 
«Осенние мотивы».

На дворе октябрь. Уже в прошлом 
пушкинские «в багрец и золото одетые 
леса». Первый снег украсил зеленые 
кроны уральских сосен, белой шалью 
укутал плечи берез.

ВСТРЕЧА В МУЗЕЕ
По приглашению Латвийского комите

та по культурным связям с соотечест
венниками за рубежом в Риге гостила 
сестра выдающегося ученого, пионера 
советского ракетостроения Фридриха 
Цандера — Маргарета Юргенсон-Цан- 
дер. Она побывала в Рижском политех
ническом институте, где на механико
машиностроительном факультете создан 
общественный музей Ф. А. Цандера. 
Преподаватели и студенты института 
познакомили с экспозицией музея, рас
сказали о том, как рижане чтят память 
своего прославленного земляка.

Г. ФРОЛОВА.

Редактор В. С. ГУРИН.
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